

独学自修



墨田区立業平小学校

墨田区業平 2-4-8 / (03) 3625-0331

学校だより 9月号 (令和6年9月2日発行)

NARIHIRA & TOKYO

30年ぶりの・・・

校長 伊藤 康次

この夏、30数年ぶりに生まれ故郷である北海道の小樽へ行きました。私の実父母もだいぶ高齢になったので、「伊藤家」として家族揃って北海道に帰る機会も少なくなるのではないかと思います、実弟の発案で実現した旅行でした。

私が子供の頃、夏休みの一大イベントが北海道帰郷でした。その当時の旅程どおり、車で新潟に行き、フェリーに乗って小樽港へ向かいました。16時間30分の船旅です。

もともとニシン漁で栄えた小樽の町ですが、私が生まれた1960年代には、すっかりニシンが捕れなくなり（ニシンの激減は1950年代半ばです）、小樽運河も時代の変化に伴う道路拡張計画が進む中で埋め立ててしまおうという議論がされていた時期でした。使われなくなった運河は荒れ果て、へドロもたまっていたそうです。

しかし、地元市民が保存会を設立し、小樽の歴史と繁栄のシンボルである運河を守り、歴史的な建造物や自然を生かした町づくりを目指していったそうです。

もちろん、子供だった私には、そんな「大人の世界」のことなどは、つゆほども知りませんでした。今や日本有数の観光地となっている小樽、そしてそのシンボルである小樽運河を30数年ぶりに眺めてみて、改めて「保存されてよかったなあ」と実感しました。

私がもう一箇所訪れたかったのが「おたる水族館」です。断崖絶壁に建てられた水族館で、トドやアザラシなどの海獣類は、この地形を生かして海と仕切っただけのプールで飼育されています。とりたてて子供向けのレジャーがなかった幼少期、この「おたる水族館」に遊びに行くのが何よりの娯楽でした。付属している小さな遊園地も私が子供の頃に見たままの光景で、ここだけ時間が止まっているかのようでした。

一方で、激変している地域もありました。運河近くに展開しているショッピング街です。小樽の名産品を扱ったお土産屋から東京でも有名な洋菓子店、海産物料理屋などなど…多くの観光客が行き来し、まるで都心にある「某若者の街」のような盛況ぶりです。私が子供の頃は、ガラス細工の工房とオルゴールの専門店があった程度かと記憶しています。それが今や小樽観光の中心地として国内外から観光客が訪れ、賑わっているのです。

それとは逆に、小樽駅周辺は、閑散としてしまったようです。私も小樽に住んでいた頃、よく買い物に連れて行ってもらった「中央市場」は、今年の春で閉鎖となったそうです。またかつては「寿司屋通り」とも言われた地域も閉店、あるいは、運河近くのショッピング街に移転しているようでした。「時代の流れ」といってしまえばそれまでですが、幼少期に見た風景が失われていくのは、やはり、一抹のさみしさを感じます。

そして何よりも変わったのは、気候です。30数年ぶりの親戚周りで、どの家庭にもクーラーがついているのです。叔父や叔母に尋ねると、「もうここ7、8年、夏は暑すぎて、クーラー無しでは生活できないよ。ほんの2ヶ月くらいだけだね、我慢できずにクーラーを付けたよ。」と。確かに気温も高くジメジメして、「なんだか北海道らしくないなあ？」と思いつつ、「たまたま暑い日に来たのかな？」と軽い気持ちで勝手に理解していました。ところが実は、近年の地球温暖化の影響が、私の故郷にも押し寄せているのではないかと、ちょっと地球規模で考えなくては…と感じました。

なんだか夏休み明けの学校便り「独学自修」は、私の旅行記のようになってしまい、申し訳ございません。それだけ30数年ぶり…という興奮が、この暑い夏の間ずっと続いてたということでご容赦いただければ幸いです。なりっ子の皆さんは、どんな夏休みでしたか？

この帰郷の中で改めて感じたことがあります。それは「街は生きている」ということです。昔から変わらない光景、時代の変化とともに変わりゆく街並み、人々の力によって守り続けている歴史や伝統…これからも「街の息づかい」を感じていきたいと思った夏でした。

第5学年1組担任 須田 亜紀子 主任教諭が病気療養のため、令和7年3月31日まで休職することとなりました。代替教員が決まり次第お知らせいたします。なお、5年生の保護者の皆様には9月20日の那須甲子移動教室保護者説明会の折に改めて説明いたします。

保護者の皆様には、ご不安をおかけいたしますが、ご理解のほど、よろしく申し上げます。

9月の
目標

●規則正しい生活をしよう

- 進んで見てあいさつをしよう (あいさつ)
- 生活リズムをとりもどそう
- けがを予防しよう (保健)
- 時間を守って食べよう (給食)

9月の行事予定

1日(日)	
2日(月)	全校朝会 午前授業 掃除(12:00~12:15)
3日(火)	安全指導 専科授業開始 給食始 まなびの教室夏季休業後開始 放課後③④
4日(水)	身体測定①
5日(木)	夏休み作品展始 身体測定② まなび個別授業参観 SC
6日(金)	身体測定③ まなび個別授業参観 美化委員会発表集会(担当:美化委員会)
7日(土)	土曜授業 防災引き取り訓練
8日(日)	
9日(月)	委員会活動(⑤⑥6校時) ※4年生は5 時間授業 まなび個別授業参観 身体測定(さくら) 放課後⑤⑥
10日(火)	身体測定④ すみだいじめ防止の日 わくわく音楽道(③④・体育館3~4校時) SC 放課後③④
11日(水)	図書ボランティア読み聞かせ 午前授業
12日(木)	身体測定⑤ 夏休み作品展終 SC
13日(金)	社会科見学④ 身体測定⑥
14日(土)	
15日(日)	
16日(月)	敬老の日
17日(火)	全校朝会 交通安全教室② 午前授業(4-1を除く) SC
18日(水)	宿泊前事前健診(さくら)
19日(木)	特別支援学級フクシエンタープライズ 墨田フィールド宿泊学習始(さくら) SC
20日(金)	特別支援学級フクシエンタープライズ 墨田フィールド宿泊学習終(さくら) 那須甲子移動教室説明会&保護者会⑤
21日(土)	
22日(日)	
23日(月)	秋分の日
24日(火)	SC 放課後③④
25日(水)	図書ボランティア読み聞かせ
26日(木)	演劇鑑賞教室(①④) SC
27日(金)	児童集会(担当:集会委員会) 演劇鑑賞教室(②③⑤⑥さくらv g j)
28日(土)	
29日(日)	
30日(月)	クラブ活動(④⑤⑥6校時) 放課後⑤⑥

○数字は学年を表しています。

SC・・・スクールカウンセラー来校日 放課後・・・放課後外遊び

お知らせ

○夏休み作品展

9月5日(木)から12日(木)までの6日間、この夏休みに自由研究で子供たちが取り組んだ作品を展示紹介する、「夏休み作品展」を実施します。展示場所は、各教室前の廊下です。なお、保護者の鑑賞時刻は、15時~16時30分まで(土日を除く)となっております。お忙しいこととは思いますが、学校へお越しいただき、子供たちのすてきな夏の思い出、力作の数々をぜひご覧ください。(教務部 大澤)

○避難訓練

9月7日(土)に、防災引き取り訓練を行います。引き渡しは、10:40分頃から教室で行う予定です。お子様の命を守りながら安全に帰宅する訓練です。保護者用名札を着用し、安全かつ迅速に行動できる運動靴でご来校ください。また、事前にご提出いただいている「引き取り人名簿」に記載の方以外が引き取りに来る場合は、その旨を事前に連絡帳で担任にお伝え下さい。(生活指導 黒岩)

○フクシ・エンタープライズ3・4年生宿泊学習

さくら学級の3年生は、9月19日(木)~20日(金)に墨田区にある「フクシ・エンタープライズ墨田フィールド」で宿泊学習をします。宿泊に向けて、着替えを始め日常生活に必要なことを自分でできるように学習しています。当日は自分でできることを自分でしながら、他校の友達と仲良く生活して広いフィールドで体をたくさん動かしてきます。

大きなリュックを自分で持つことも学習の一つになっています。通学時に会ったら応援してあげてください。(さくら学級 丸井)

○演劇鑑賞教室

26日(木)27日(金)に、本校体育館にて演劇鑑賞教室を行います。今年度は劇団「CAN青芸」による「君がいるから」の予定です。プロによる生の舞台を楽しみつつ、11月に予定されている学芸会にむけて、“演じる”という表現方法に魅力を感じてくれればと願っています。なお、26日に1・4年生、27日に2・3・5・6年生が鑑賞する予定です。

(児童文化部 大澤)

○保護者会

10月1日(火)に前期末保護者会があります。詳しくは、後日配布いたしますお便りでご確認ください。限られた時間ですが、実りのある会になりますよう、できるだけ多くの保護者の方の参加をお待ちしております。

1~3年+さくら 14時00分~

4・6年 15時00分~

※5年生は、9月20日(金)に、那須甲子移動教室保護者説明会と前期末保護者会を兼ねて実施します。

なお当日は、1~3年生とさくらは午前授業、4~6年生は5時間授業となります。よろしくお願いたします。(教務部 大澤)